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大野市教育委員会７月定例会 次第 

 

                     令和２年７月３１日(金)午後３時３０分～  

                     大野市役所 大会議室  

１ 開会 

会議録署名人 馬道委員 松田委員 

 

２ ６月定例教育委員会の会議録の承認について  

 

３ 教育長重要事項報告  

 

４ 議事 

 報告第７号  文化財の指定解除について  

 報告第８号  専決事項の報告について（補正予算の専決） 

 議案第４８号 中学校教科用図書の採択について 

 議案第４９号 大野市いじめ問題対策連絡協議会委員の選任について 

 

５ 付議事項 

 １）小中学校再編計画検討委員会の報告について             資料１ 

 ２）８月の行事予定について                      資料２  

   ・８月定例教育委員会 ８月２５日（火）午後３時３０分～ 大会議室 

 

６ その他 

 １）７月の業務報告について                      資料３  

 ２）その他 

 

７ 閉会 
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＜出席者＞  

 

              教育長            久 保 俊 岳  

 

              委 員（教育長職務代理者）  馬 道   保  

 

              委 員            關   園 子  

 

              委 員            松 谷 由 美  

 

              委 員            松 田 輝 治  

 

     事務局（説明者） 事務局長           清 水 啓 司  

 

              教育総務課長         横 田 晃 弘  

 

              学校教育審議監        千 田   佐  

 

              生涯学習課長         横 井 一 博  

 

              生涯学習課スポーツ振興室長  多 田 直 人  

 

              文化財課長          佐々木 伸 治  

 

        （書 記） 教育総務課企画主査      竹 田 雄 次  

 

 

 

 

＜傍聴者＞                     １人 
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【開会】  

 

【教育長】ただいまから大野市教育委員会７月定例会を開会する。本日は１名の

傍聴を許可したので報告する。  

 

 ――＜大野市教育理念の唱和＞――  

 

 

【会議録署名人】  

 

【教育長】本日の会議録署名人は、馬道委員、松田委員にお願いする。  

 

 

【６月定例教育委員会会議録の承認について】  

 

【教育長】事前にお送りした６月定例教育委員会会議録案について、ご意見、ご

質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】事務局の提案どおり承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】提案どおり承認する。  

 

 

【教育長重要事項報告】  

 

【教育長】新型コロナウイルス感染症について申し上げる。感染が全国的に広が

る中、本県においても再度感染者が確認され始めている。県は昨日、対策本部

を開き、感染拡大注意報を発令した。本市においても予断を許さない状況と考

える。引き続き緊張感をもって臨みたい。  

  全般的には、新型コロナウイルス感染症対策として、市長の専決処分で補正

予算が成立した。教育委員会としても必要な予算を確保できた。速やかな執行

に努めたい。補正予算の内容については、後ほど説明させていただく。  

  大野市総合文化祭については、７月９日に文化祭実行員会を開催し、展示部

門を中心に規模を縮小して開催することとした。しかし、感染症の状況を的確

に見極める必要があり、今後、スポーツイベントを含め色々な場面で適切な判

断が必要になると考えている。  

  また、学校に目を向けると、６月１日から学校を再開し、感染予防を徹底し

て継続している。長期の臨時休業があり、現在も夏季休業には入っていない。

児童生徒は本当に頑張っているし、教職員にも感謝している。９月、１０月に
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目を転じれば、修学旅行、学校祭等の行事がある。これらの行事の実施につい

ても適切な判断が必要と考える。  

  このように、日々の状況が刻々と変わる中、状況の確認・分析・判断の連続

である。委員各位におかれても、色々とご相談申し上げるのでよろしくお願い

する。  

 

 

【議事】  

 

【教育長】報告第７号 文化財の指定解除について、事務局の説明をお願いする。  

 ――＜文化財課長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

【松田委員】いずれの文化財も所有者が保管しているのか。  

【文化財課長】三十六歌仙屏風は市の歴史博物館が、美人風俗図屏風は所有者が

保管している。県の指定を受けた後も、同じように保管する。  

【松田委員】歴史博物館で保管していれば防火面等で安心だと思うが、所有者は

適切な管理ができるのか。  

【文化財課長】保管状況については、文化財防火査察を毎年１月に行っており、

消防署職員と定期的に訪問して防火対策を確認している。  

【松田委員】文化財は市の大切な財産だと思う。文化財が喪失しないよう、万全

の体制を取ってもらいたい。  

【文化財課長】文化財の喪失は、市の財産の喪失であると考える。所有者と連携

して文化財の保全に努める。  

【松田委員】現在、市の指定文化財になる候補はあるのか。  

【文化財課長】何点か候補がある。文化財保護審議会で現地を視察したり、席上

で議論したりしている。  

【松田委員】いずれも先人から受け継いだ貴重な大野の宝だと思う。指定できる

ものはしっかり指定して所有者にも認識してもらい、色々な宝を発掘して残し

ていってもらいたい。できれば、歴史博物館に預けてもらえるようお願いして

しっかりと文化財を守ってもらいたい。  

【教育長】文化財保存活用地域計画について説明をお願いする。  

【文化財課長】現在、大野市文化財保存活用地域計画の策定に当たっている。令

和元年度から着手しており、令和３年度末の策定を目指している。市の指定文

化財はもとより、未指定の文化財も含めて保存活用に取り組むというもので、

文化財に関するマスタープランのようなものである。  

  まずは、文化財をどのように守っていくかを定め、その後、文化財を広く皆

さんに見てもらうことで文化財の大切さや貴重さを認識してもらい、さらに文

化財を活用することで多くの方に見てもらい地域の循環ができるようにしてい

こうという計画である。  
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  本年度は２年目であり、いよいよ保存と活用の本格的な計画の策定作業に当

たりたいと考えている。本年度と来年度をかけて、しっかりとした計画にして

いきたい。  

【教育長】報告第７号については以上とする。  

  報告第８号 専決事項の報告（補正予算の専決）について、事務局の説明を

お願いする。  

 ――＜事務局長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】報告第８号について、事務局の報告を承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】報告第８号については、報告を承認する。  

  議案第４８号 中学校教科用図書の採択については、県下で９月１７日以降

の公表が決められている案件であり、議案第４９号 大野市いじめ問題対策連

絡協議会委員の選任については、個人情報が含まれる案件であるため、本日の

審議は非公開とし、会議録及び議案は、個人情報を除いて後日公表する。  

 

 

【付議事項】  

 

【教育長】付議事項１）小中学校再編計画検討委員会の報告について、事務局の

説明をお願いする。  

 ――＜教育総務課長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】小中学校再編計画検討委員会の報告については、以上とする。  

  付議事項２）８月の行事予定について、事務局の説明をお願いする。  

 ――＜各課室課長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】８月の行事予定については、以上とする。  

 

 

【その他】  

 

【教育長】７月の業務報告について、ご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

【教育長】７月の業務報告については、以上とする。  
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【議事】  

 

【教育長】議案第４８号 中学校教科用図書の採択について、事務局の説明をお

願いする。  

 ――＜審議監説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

【松田委員】美術の教科書の発行者を変更した理由は何か。  

【審議監】教科書の選定に当たっては、調査員が複数社の教科書を比較検討し、

最適な教科書を選定している。今回選定した美術の教科書については、掲載さ

れている作品が生徒にとって見やすい、また、教師にとって使いやすいという

理由で選定した。  

【松田委員】青少年教育センターで教科書を閲覧してきたが、数が多く選定は大

変な作業だったと思う。選定に当たっては何人かで客観的に見ているのか。  

【審議監】調査員は各教科２人ずついる。２人で調査を行った結果を奥越地区協

議会に報告し、最終的に奥越地区協議会で選定している。  

【教育長】長い時間と労力をかけて調査した結果である。  

  議案第４８号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】議案第４８号については、提案どおり承認する。  

  議案第４９号 大野市いじめ問題対策連絡協議会委員の選任について、事務

局の説明をお願いする。  

 ――＜教育総務課長説明＞――  

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。  

 ――＜意見・質問なし＞――  

  議案第４９号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。  

 ――＜異議なし＞――  

【教育長】議案第４９号については、提案どおり承認する。  

 

 

【その他】  

 

【教育長】その他何かあればお願いする。  

【教育総務課長】７月１５日に第２回乾側小学校先行再編準備委員会を開催した

ので報告する。今回は、乾側小学校児童と下庄小学校児童の事前交流について、

乾側小学校統合事業についてを議題として説明と協議を行った。  

【審議監】小中学校の修学旅行について報告する。当初は５月、６月に実施する

予定だったが、新型コロナウイルス感染症の拡大を受けて実施時期を延期した。

小学校については、大阪を予定していた学校が多かったが、大阪は避けること
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とし、アミューズメントパークのような人が集まる場所も避けることとした。

中学校については、２泊３日の予定を１泊２日に短縮したほか、公共交通機関

を避けて貸切バスを使用することとし、東京は避けることとした。大半の学校

において変更後の実施時期と行き先が決まったところだが、再び新型コロナウ

イルス感染症が拡大していることから、校長会で再度、今後の方針を協議して

いる。子どもたちが不公平感を抱かないよう統一した方針を決めていきたい。  

【教育長】宿泊を伴う行事は教育委員会の承認が必要である。校長会と連携して

教育委員会としても適切な判断をする必要があると考えている。ご意見があれ

ばお聞かせ願いたい。  

【松田委員】行き先の選定が難しいと思うが、子どもたちが思い出づくりをでき

る機会をつくってあげたいと思う。子どもたちは楽しみにしている。  

【松谷委員】松田委員と同意見である。  

【馬道委員】宿泊が無理ならば日帰りでも良いので、子どもたちに思い出づくり

をさせてあげたいと思う。  

【關委員】どこかへ行かせてあげたいという気持ちは山々だが、感染拡大の現状

をしっかりと考えて判断しなければいけない。その上で、できるならば行かせ

てあげたいと思う。中止にしてしまうと、子どもたちも自分たちだけ修学旅行

に行けなかったという気持ちになってしまうと思うので、できる範囲で何かし

てあげられると良いと思う。  

【教育長】修学旅行は学校行事であり、基本的には各校長の判断となるが、市内

である程度の統一方針を持って判断することになる。また、宿泊を伴う場合は

教育委員会の承認が必要になるので、今お聞きした意見を参考に、しっかり校

長会と協議して決めていく。子どもたちや保護者の意見も十分に聞いた上で結

論を出していく。  

【審議監】文部科学省が編集している雑誌「中等教育資料」の表紙に上庄中学校

の生徒の絵画が掲載されたので紹介する。  

【馬道委員】毎年、戦没者追悼式に児童生徒が参加していたが、本年度はどうす

るのか。  

【事務局長】本年度は規模を縮小して実施する。児童生徒は参加しない。  

【松谷委員】新型コロナウイルス感染症の影響で、色々な子どもたちの行事が中

止になっている。教育委員会の方針として、できないので中止するというので

はなく、どうしたらできるかを考えてできる範囲で実施してもらいたい。  

【教育長】教育委員会の方針として、学校行事は規模を縮小しても何らかの工夫

をしてできる限り実施することとしている。広報おおのでも、市民の皆様にご

理解とご協力をお願いしている。  

【松谷委員】通学路の中で危険な交差点がいくつかあるので報告する。九頭竜大

橋に向かう七板の交差点はよく事故が起きており、近隣住民も警察に信号機の

設置を要望しているがなかなか設置されない。市役所から三番線に出るところ

も危険である。先日、三番線に出て右折する車と三番線を北から直進してきた
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車が横並びになり事故になりそうな事例があった。通学路にもなっており図書

館も近いことから、点滅信号が設置されると良いと思う。色々な世代の方が多

数通行する場所なので危険だと思う。他にも危険な交差点が多くあると思うの

で、そういう箇所を調査すると良いと思う。  

【審議監】毎年、学校で通学路の安全点検を行っている。年度初めに教員が集団

下校に付き添い、危険な箇所がないかを点検して教育委員会に報告している。

その後、教育委員会指導主事と建設整備課職員、警察官が現地を点検して対策

を取っている。緊急性が高い危険箇所については警察も動いてくれると思う。  

【松谷委員】七板の交差点は以前から緊急性が高いと訴えているが対応されてい

ない。  

【松田委員】富田地区の区長会でも何度も信号機の設置を要望しているが、なか

なか難しい制約がある。学校で対応することは無理であり、地元の区長会等が

大きな声を出して何度も警察に要望するしかない。  

【松谷委員】事故が起こってからでは遅いので、防げるものは防いでもらいたい

と思う。  

【教育長】市役所前も通学路になっているので、今日の意見は所管課に伝えても

らいたい。  

 

 

【閉会】  

 

【教育長】これをもって、大野市教育委員会７月定例会を閉会する。  

 

午後４時５０分終了  

 

 

       令和２年８月２５日  

 

                                  

（馬道委員）  

 

                                  

（松田委員）  


